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郑东新区·“周报”

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 李珮 霍
孟钢 李建峰 窦真珠）连日来，郑州出现雷
暴大风、短时强降水等强对流天气，为有效
应对本轮强降雨，郑东新区各单位坚持人民
至上、生命至上的原则，统筹研判、提前部
署，迅速开展行动，全力守护城市安全底线
和群众生命安全。

郑东新区综合行政执法局（城市管理
局）第一时间出动 28辆巡查车辆和 36辆作
业车辆（轻卡），装载防汛沙袋、挡水板、伸缩
护栏、警示锥等物料提前到达各主要道路、
隧道、桥梁等重点部位进行部署，7辆大型
排涝抢险车和32台移动式水泵分散调度至
各易积水点位及隧道等重点部位。根据实
时降雨情况，郑东新区综合行政执法局（城
市管理局）45名值守人员、近 120名作业人
员进入防汛工作状态，预置的 39台抽排设
备全功率运转，所有泵站同步开启强排模
式，全力抽排道路积水。

与此同时，按照党建引领网格化分包机

制，局机关各科室、执法中队近 200人在各
科级分包干部的带领下，按照“线性大融合”
工作模式，配合交警等各方力量全面投入防
汛工作，对于积水严重的下穿涵洞及辖区内
重点处所、薄弱地段、低洼易积水区域采取
人车联动方式进行严密监控，发现问题后第
一时间维持现场安全，并通过网格化管理平
台上报专业人员进行处置。按照预定积水
标准，配合各乡（镇）办事处采取道路断行措
施，积极劝阻车辆、人员进入断行涉水路
段。在降雨结束后，市容环卫科迅速组织人
员开展雨后大清洁行动，保障市政道路全部
恢复通行。

为进一步织牢防汛安全网，筑牢防汛安
全堤，豫兴路党工委督查组深入辖区重点防
汛点位査看指导防汛抽排工作。督查组一
行首先到刘集大街指导积水抽排工作，要求
相关站所增加排水设施，加快积水抽排，最
大限度地减少降雨对群众出行的影响。同
时，要做好沿街房屋安全隐患排查，严防因

汛造成次生灾害。随后，到科学大道四标段
查看积水情况，并要求项目施工方做好道路
积水抽排，相关站所协调配合做好土方清
运，尽快疏通排水沟渠，确保类似强降雨天
气下不再出现严重积水，保障周边项目、群
众正常生产生活。

在郑州市郑东新区园林水务局的指挥
调度下，郑州东瑞城市发展有限公司按照
《郑东新区防汛应急预案》，在双河公园内沿
河湖人行步道周边拉起一道道警戒线……
记者了解到，进入汛期以来，郑州东瑞城市
发展有限公司立足“早”字，完善防汛应急预
案，进一步细化各项防汛措施，严格落实“四
个到位”，全力以赴打好“防汛”“备汛”组合
拳。成立一支百余人的防汛应急队伍，提前
准备抽水泵、发电机、铁锹、消防水带等应急
物资。响应期间严格落实 24 小时值班制
度，领导小组靠前指挥，应急队伍破浪逆行、
持续奋战，第一时间抽排积水，全面开展断
枝清理、道路清淤、园建维修等一系列抢险

及现场恢复工作，确保各项措施落实到位，
全力保障市民安全。

7 月 19 日凌晨，东越市政积极响应
郑东新区综合行政执法局（城市管理局）
暴雨洪涝灾害救援行动号召，迅速组织
救援队伍，选派龙吸水班组马艳彪、王同
海、王文博、宋远飞、刘奎东 5名队员连夜
前往唐河县参加救援任务。7 月 22 日傍
晚，郑州市遭遇强降水及雷暴大风等强对
流天气。救援队返郑后顾不得歇脚，随即
进入防汛应急状态，奔赴防汛一线，做好
点位实时险情监测，做到第一时间开展积
水抽排抢险，全力保障辖区市民群众安
全。经过 8 小时连续奋战，龙子湖点位积
水基本消散。23 日凌晨 4 点半，救援队
抢险任务完成，按照指示返回公司。汛
情面前，东越市政用自己的实际行动展
现市政管养铁军的飒爽英姿，用坚定决
心和顽强意志筑牢保护人民生命财产安
全的铜墙铁壁。

全力以赴应对汛情
守护人民群众生命财产安全

郑东新区先进制造业
开发区“省考”获佳绩
本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 杨光）日前，省委、省政府

通报了2023年全省开发区高质量发展综合考核评价结果，
郑东新区先进制造业开发区名列第二档第一名。

近年来，郑东新区先进制造业开发区深入贯彻落实省
委、省政府关于推动开发区高质量发展的决策部署，在郑东
新区党工委、管委会坚强领导和支持下，探索用好中原科技
城作为全省“三足鼎立”科技创新大格局关键支点的优势，
深入推进“三合一”融合发展战略在开发区走深走实，以创
新链引领产业链，以产业链支撑创新链，培育发展新质生产
力。截至 2023年 12月底，郑东新区先进制造业开发区共
有规上企业809家、高新技术企业450家、国家级实验室和
技术研发中心 1家、国家级孵化器 1家、省级以上研发平台
47家、省级以上“专精特新”企业 48家，高新技术产业增加
值同比增长10.5%。

同时，平台体系加速构建，以中原量子谷、中原算
力谷、鲲鹏软件小镇、小微企业园组团、生物医药公共
服务平台为集聚主导产业创新资源、产业链上下游资
源的载体平台，引导电子信息、信息服务、生命科学主导
产业集群化发展。依托中原算力谷，为现有传统产业数
字化转型提供算力支撑，吸引下游算力需求型企业向
开发区集聚；依托鲲鹏软件小镇，以华为（郑东新区）开
发者创新中心、京东（郑州）数字经济产业园入驻为引
领，加速构建数字经济产业集群；依托中原量子谷，以省
科学院量子所、激光所、物理所、新型显示所等科研院
所签约入驻为契机，抢滩布局量子产业；依托生物医药
公共服务平台、生命科学产业园，构建集研发、中试、孵
化、生产基地于一体的产业空间，引导生命科学产业全
链条向郑东新区先进制造业开发区集聚；依托粤浦科
技·郑州白沙科创中心、均和云谷·郑东先进智造港、郑
新高科数智港等小微企业园，打造规模可观的都市型
工业空间载体，引育壮大高端化、智能化、绿色化制造
业集群。

下一步，郑东新区先进制造业开发区将锚定“经济规模
超千亿、进入全省开发区第一档”的目标，坚定不移推进改
革，全力以赴抓招商引资、抓项目建设、抓产业发展、抓企业
服务、抓要素支撑，促进科技创新“最初一公里”与转化“最
后一公里”有效衔接，实现更多科技成果就地交易、就地转
化、就地应用。

疏通消费品以旧换新链条
健全废旧家电回收体系
本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 邵

琪）昨日，记者了解到，在郑东新区投
资促进局和郑州市郑汴开发建设有限
公司的统筹部署下，作为郑州市绿色
家电、智能厨卫家居以旧换新回收
企业，郑州市东象环保科技有限公
司积极推进生活垃圾分类网点和废
旧家电家具等再生资源回收网点

“两网融合”，打通家电“去旧”链条
堵点的关键路径，加快回收点、区级
分拣中心等方面的功能布局和建
设，有效提高回收效率，健全废旧家
电回收体系，确保废旧家电得到安
全、环保的处理。

瞄准居民家电消费升级的急难愁
盼问题，东象环保公司将废旧家电回
收惠民举措送到居民家门口。记者在
采访中发现，上门回收废旧家电的陈
兴师傅每天早晨 7点多就开始出车上
门回收家电，每天几乎是跨越整个城
区，每一户都是提前一天联系沟通好，
约定几点去上门，做好登记并将回收过
程和废旧家电拍照上传，从早忙到晚，

几乎风雨无阻。回收的废旧家电被统
一送至郑东新区生活垃圾分拣中心废
旧家电回收暂存仓库，按照操作流程，
经过入库、称重、赋码等多道环节。

“我们与省内多个大型废旧家电
拆解企业建立了良好的合作伙伴关
系，将电视机、冰箱等废旧家电交由具
有报废电器电子处理资质的拆解企业
后，通过拆解、破碎、除尘，最终可以分
解成铜、铁、铝、塑料、玻璃等工业原
料，再进入下一级深加工企业循环利
用，开启它们的‘重生’之旅。”东象环
保公司负责人告诉记者。

相较以往，今年启动的新一轮“以
旧换新”更注重旧家电的处理回收。
在郑东新区综合行政执法局（城市管
理局）的指导下，东象环保公司将进
一步完善回收网络，整合网点规范回
收，建立常态化工作机制，形成多层
次、全方位的合作体系，共同探索“换
新+回收”“互联网+循环利用”等绿
色供应链解决方案，建立健全郑东新
区废旧物资循环利用体系。

情系劳动者
夏日送清凉

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 李晋 王一帆）为进一步
传递党和政府对新业态新就业群体的关心关爱，日前，郑东
新区龙子湖街道办事处春华街社区暖心驿站联合郑东新区
党群部开展“情系劳动者，夏日送清凉”慰问活动，暖心驿站
志愿者为外卖员、快递员送去夏日清凉。

活动中，暖心驿站的志愿者代表走上街头为外卖小哥、
快递小哥送上解暑防蚊用品等，感谢大家顶烈日、战酷暑为
人民群众高品质生活提供服务保障，并叮嘱大家在日常工
作中尽量避开高温时段工作，做好防暑措施，注意劳逸结
合，安全出行。

深入走访听心声
精准助企促发展

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 曹郑巧 李根
杨兆楠）连日来，郑东新区持续开展“扫楼扫
街”等行动，深入辖区企业走访调研，了解企业
所需所求，为辖区企业排忧解难，推进“万人助
万企”活动走深走实。

如意办事处成立助企服务专班，主要负责
人带队，全体干部职工深入一线，每周走访企业
不少于两次。为提税收、挖固投、促社消零提
升，走访中重点摸排辖区潜在税源，企业固定资
产投资、四上企业等是否达到入库标准，掌握异
地纳税企业基本情况，同时发放“红如意”企业
发展联盟宣传手册，动员企业加入联盟，实现抱
团发展，资源共享。此外，办事处按照“一人一
户，专人对接”的工作原则，明确一名工作人员
为“服务管家”，“一对一”提供服务，并通过面对
面座谈的方式了解企业诉求，建立专属台账，宣
传郑东新区各项惠企政策，为企业提供精细化
服务。

龙源路办事处通过精准施策、创新服务，助
力中小企业成为专精特新企业，推动企业串珠
成链、聚链成群、集群成势。办事处成立专班深
入企业调研，了解企业发展现状、存在的困难和
问题。针对企业不同发展阶段的需求，为企业

量身定制服务方案，从政策解读、项目申报、融
资支持、市场开拓等方面提供全方位、多角度的
服务，配备专员实现“一对一”精准对接，确保企
业问题得到有效解决。同时，办事处注重推动
产业集群化发展，积极引进龙头企业和中下游
企业，完善产业链条，提高产业集群的竞争力。
梳理产业链上下游企业，建立企业间协作机制，
为辖区内企业整合资源优势，打通信息壁垒，进
行技术支持、市场拓展、人才培养等多方面的资
源互通，促进产业链上下游企业的紧密合作。

龙湖办事处楼宇专班联合郑东新区党群工
作部，实地走访龙湖里商业中心商铺营业情况，
详细了解商业中心招商、入驻等情况。走访中，
工作人员结合已有信息台账摸排郑东新区听茉
茶饮品店、郑州晓明和曼美容服务有限公司等
30家商铺，察看商铺营业执照中标记的所属行
业，核实营业执照地址与经营地址是否相符，对
于所排查出异地注册企业，现场进行台账登记，
督促其尽快变更注册地址，促进税源回归。同
时，对已入驻企业目前运营状况、纳税情况以及
运营当中面临的困难进行了解，针对各类问题，
现场收集形成问题台账，及时反馈给相关职能
部门，解决企业现存困难。

机票价格为啥秒“变脸”？
业内人士细说缘由

本报记者 成燕张倩

随着暑期旅游旺季到来，一些市民在预订机票时会遇到以
下情况：不同手机同一航班价格不一；价格易快速“变脸”，几秒
钟就出现较大差异。一旦遇到这些情况，不少人会认为这是遭
遇了“大数据杀熟”。记者近日采访多位业内人士，进一步了解
互联网服务平台机票价格瞬间变动的原因。

对于搜索机票前一秒还是低价，后一秒立马上涨数百元的
情况，业内人士表示，这是由“价格缓存”或者动态调价造成的。
航空公司放出的机票一般会统一进入GDS（全球分销系统）中，
用户搜索机票时，代理商、OTA平台等需从GDS“调取”机票库
存、价格等信息。“比如有人搜索北京飞乌鲁木齐的机票，OTA
平台会向中航信调取数据，查看库存及最新价格。但如果每一
次搜索都去调取一遍数据的话，成本会很高，平台通常将调取的
数据做一个缓存，不同用户搜索时看到的可能是不同时间调取
的缓存数据。但在用户支付时，平台会对票价进行二次确认，会
导致用户查询时与购买时价格不一致。”据业内人士介绍，机票
的价格是由航空公司决定的，价格变动主要根据客座率实时变
动，售票平台按照一定频率刷新机票价格和库存，刷新延迟也可
能会导致两部手机上看到的价格有差异。另一方面，便宜的子
舱位售空，也会导致看起来“越搜越贵”。

当前，暑期出境游迎来高峰，相关平台上会出现大量用户同
时搜索某一出境航班，用户看到的价格便宜的子舱位可能一秒
钟就会被其他用户抢占，只剩下更贵的机票。值得注意的是，这
个子舱位不是公务舱、经济舱这种，而是航司推出的不同折扣的
子舱位。以中国国际航空为例，仅经济舱就包含15类子舱位。

据业内人士透露，机票价格不是平台方决定的，而是商品的
供应方——航空公司决定的。从 2016年开始，政策规定，机票
代理的手续费从一定比例的返点转为固定代理费，平台售卖一
张经济舱机票，不论是数千元，还是数百元，所获得的代理费都
是一样的。近几年，关于大数据杀熟的法律法规和标准制度不
断完善，企业采集、使用个人信息的行为也不断被规范，社会公
众及监管部门对大数据杀熟的重视程度越来越高。

本报讯（记者 李居正 文/图）7月
24日，记者从郑州银基动物王国了解
到，该景区新生的“白虎三胞胎”迎来
满月。三只活泼可爱的小白虎，不仅
为动物园增添了生机，也以其独特的
甜品系名“奶油”“奶茶”和“奶酪”吸
引了众多游客和网友的关注。

据了解，一个月前，雌性孟加拉
白虎玛丽在动物王国的精心呵护下，
顺利产下了这三只珍贵的虎宝。自

诞生之日起，这三胞胎便成了保育员
们的“心头宝”。为了保障它们茁壮
成长，保育团队不分昼夜轮流值守，
每隔两三个小时便为小虎宝们提供
一次哺乳。据统计，每只小虎宝早期
平均每天需要进食7次之多。

随着满月时刻的到来，小白虎们
不仅长出了整齐的牙齿，还开始尝试
更多样化的食物。保育员们现在使用
小勺子为它们精心准备肉丁和肉泥，

以满足它们日益增长的食欲。此外，
每天两个小时的日光浴时间也成了小
虎宝们的固定活动，这不仅有助于它
们的骨骼发育，还能增强免疫力。

据保育员介绍，小白虎们将在保
育中心继续生活 4至 5个月，直到它
们足够强壮，能够回到父母身边共同
生活。在此期间，保育团队将继续密
切关注它们的健康状况，确保它们顺
利成长。
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医生提醒：

“爬叉”虽美味
并非人人可食用

炎炎夏日，“爬叉”逐渐成为一款不可多得的美食。医
生提醒，虽然“爬叉”肉营养价值高，但需要注意的是并非人
人都可食用。

郑州市第七人民医院中医综合科主任、副主任医师
杨泽锋表示，过敏体质者、心血管疾病、肝功能不全、肾功
能不全的人群应避免食用，以免加重病情或引发过敏反
应。另外，在食用“爬叉”时，还要注意不宜与之同食的
食物，比如与高蛋白食物（如鸡蛋、坚果、豆制品、牛奶
等）一同食用，可能导致胀气、打嗝、腹泻等消化不良症
状。寒性食物（如苦瓜、黄瓜、冬瓜、秋葵、鸭肉等）可能加
重体内寒气，降低胃肠消化功能，与“爬叉”同食容易引起
腹泻。“爬叉”含有大量异体蛋白，有致过敏的风险，若与
高敏食物（如海鲜、豆制品等）一同食用，可能增加过敏反
应的风险。

除了特定的人群，在食用“爬叉”时也要注意其容易引
发的不适。杨泽锋称，若过量食用，可能会出现消化不适恶
心、呕吐、腹泻等症状。另外，“爬叉”体内的蛋白质结构与
人体内的蛋白质结构存在一定差异，容易产生免疫排斥，很
容易诱发体内过敏，过敏后皮肤会发痒、红肿等，病人要谨
慎食用。

另外，也不可长时间食用“爬叉”，这会导致血管受阻，
长时间摄入高油腻、高蛋白食物，会导致油脂成分滞留，加
重血管表层所承受的压力负担，出现血流循环受阻的现
象。过量食用也会加重胃负担，因为油炸烧烤的烹饪方式
会给肠胃增加负担，医生建议每天食用尽量不要超过6个。

如果食用“爬叉”后出现不适反应，首先应该立即停止
食用，如果症状较重，如呼吸困难、喉咙肿胀等，则需要立即
就医。 本报记者 任思领 黄栖悦

推进河南自贸区更高水平发展
相关方案面向社会征求意见

本报讯（记者 成燕 孙婷婷）作为对外
开放的前沿和“试验田”，中国（河南）自由贸
易试验区一直在探索高质量发展新路径。
7月 24日，记者从省商务厅获悉，省自贸办
会同有关部门、片区成立工作专班，起草形
成《中国（河南）自由贸易试验区提升行动方
案（2024—2027 年）（征求意见稿）》，正在
面向社会公开征求意见。

征求意见稿显示，经过 3年左右发展，
河南自贸区在贸易、投资、资金、运输、人员
从业自由便利和科技自立自强等方面取得
新突破，在数据安全有序流动、边境后管理

制度改革等领域实现与国际高标准经贸规
则有效衔接，现代化产业形成规模，年进
出口贸易额突破 800 亿元，国际化、全国
性现代综合交通枢纽地位进一步提高，全
球资源要素配置能力显著提升，成为畅通
国内国际双循环的重要节点、内陆高水平对
外开放的门户枢纽和推进制度型开放的重
要平台。

征求意见稿围绕九个方面展开提升行
动，分别是对外贸易竞争力提升行动、投资
自由化便利化提升行动、开放通道建设提升
行动、现代化产业提升行动、数据流动便利

化提升行动、金融领域开放创新提升行动、
高水平科技自立自强能力提升行动、人才政
策开放创新提升行动和边境后管理制度改
革提升行动。

在对外贸易竞争力提升行动方面，聚焦
货物贸易转型升级、服务贸易创新发展、加
快培育贸易新业态新模式；在投资自由化便
利化提升行动方面，聚焦扩大市场准入、营
造法治化营商环境；在开放通道建设提升行
动方面，提升开放枢纽能级、推动多式联运
高质量发展；在现代化产业提升行动方面，
做大做强郑开汽车及零部件外贸产业基地，

加快比亚迪整车生产、盒子智行科技、奇瑞
新能源商用车、氢能电机装备产业园等项目
建设；在数据流动便利化提升行动方面，聚
焦完善数据要素基础制度、推动数据跨境安
全有序流动、拓展数字应用场景；在高水平
科技自立自强能力提升行动方面，推进中原
科技城与省科学院、国家技术转移郑州中心
融合发展、高水平建设郑州技术交易市场，
推行技术经理人制度，探索科技成果价值评
价新模式，打造集交易、转让、融资、孵化等
于一体的综合性服务平台和中部地区科技
成果交易转化中心。

我市新增 16 家
省级工业设计中心

本报讯（记者 徐刚领）7月 22日，河南省工信厅印发《关于
公布河南省第六批省级工业设计中心和产业园区名单的通知》，
我市郑飞装备、紫光计算机等14家企业及 2所在郑高校获评河
南省工业设计中心。

工业设计是指以工业产品为对象，综合运用科技成果和工
学、美学、心理学、经济学等知识，对产品的功能、结构、形态及
包装等进行整合优化的创新活动，可以帮助企业有效连接技
术和市场，以最快速度和最大力度将产品转化为生产力、竞争
力。截至目前，我市共有省级以上工业设计中心（企业）78家、
园区 1家，占全省（236家）33%。其中，国家级工业设计中心 5
家、省级工业设计中心 58家、工业设计企业 6家、高校工业设
计中心 9家，设计能力强、特色鲜明、管理规范、业绩显著、发展
水平领先。


